



# Rapport d'activité

2018-2019

**Cette troisième saison sportive pour les Ecuysers du Marchidial a été marquée par une stabilisation des effectifs mais une plus grande activité de notre association.**

## PREPARATION DE LA SAISON

### Entraînements estivaux

Comme l'an dernier, tous les mercredis de juillet et août, nous avons donné rendez-vous à ceux qui le voulaient sur le terrain de foot de Champeix de 17h à 19h.

Nous avons accueilli quelques extérieurs, venus découvrir l'activité.

### Marchés nocturnes, Champeix

Sollicités par la Commune, nous avons animé deux des marchés nocturnes de Champeix pendant l'été : les 25 juillet et 15 août, de 18h à 23h.

Nous étions installés dans la cours de l'école, ce qui nous a apporté une zone d'animation bien délimitée et sécurisée, mais dans un endroit non éclairé et à l'écart de l'activité du marché.

Deux fois par soirée, nous nous muions en Garde du Marchidial, défilant en rang dans le centre bourg de Champeix.



### Vendred'Issoire, Issoire

Suite à l'animation au plan d'eau du Mas début juillet, la mairie d'Issoire nous a proposé d'intervenir sur ses marchés nocturnes du vendredi soir. Nous avons donc installé notre lice, place de la République, les 3 et 31 août.

Le public était au rendez-vous, cela nous a apporté quelques nouveaux adhérents.



## Portes ouvertes associatives, Champeix

Le Carrefour des associations ayant été un échec en 2017, nous avons tenté de fédérer les autres associations champillaudes autour d'un événement « portes ouvertes », organisé place du Pré, dans une zone de visibilité plus importante que le gymnase.

Champeix Animation et au Hérault du Marchidial ont répondu à notre appel, mais pas les autres associations, ce qui laisse un bilan mitigé pour cette première édition.



## ENTRAÎNEMENTS

Les entraînements en salle ont eu lieu du mercredi 12 septembre 2018 jusqu'au mercredi 3 juillet 2019.

### Organisation et effectifs

Nous avons basculé cette année à 100% sur le gymnase avec deux créneaux :

	MERCREDI			SAMEDI		
	GRUPE ENFANTS	GRUPE ADOS	GRUPE ADULTES	GRUPE BABY	GRUPE ENFANTS - ADOS	GRUPE ADOS - ADULTES
17h	ENTRAÎNEMENT	Echauffement collectif en extérieur		ENTRAÎNEMENT et jeux	ENTRAÎNEMENT	ENTRAÎNEMENT
17h30						
18h	Jeux collectifs	ENTRAÎNEMENT	ENTRAÎNEMENT		Jeux collectif	
18h30						
19h						
19h30		Groupe compétition : leçons individuelles				
20h						

Les deux premiers mois d'entraînement ont été délicats niveau effectif, avec un important turn-over. Heureusement les actions de promotions réalisées pendant tout l'automne ont porté leurs fruits.

Le groupe « baby » a fait le plein avec 15 inscrits et en moyenne 8 à 10 enfants présents à chaque entraînement. L'unique heure d'entraînement a rapidement débordé jusqu'à parfois 1h30 d'activité, pour le plus grand plaisir des petits.

Le groupe « enfants » comportait dix inscrits, la marge de développement est encore très importante. L'effectif était assez faible, notamment le mercredi, ce qui n'a pas aidé dans la qualité des entraînements. En fin de saison, grâce à Marjolaine, les plus aguerris du groupe « baby » ont pu venir s'ajouter à ce créneau.

Le groupe « adolescents » comportait lui aussi dix inscrits, avec un noyau assidu et une partie moins investie. Renforcé par les adultes, le travail a été bon cette saison.

Et donc, cette année, le groupe « adultes » a enfin décollé, avec 8 inscrits.

## Statistiques

**41 entraînements du mercredi ont été menés** en 2018-2019. Une pause a été faite les mercredis 26 décembre et 2 janvier (vacances de Noël).

**35 entraînements du samedi ont été menés.** Une pause a été faite le samedi 29 décembre (vacances de Noël). Seuls quatre entraînements du samedi ont été annulés quand le club était présent sur des animations (le 22 septembre à Cournon et le 1 juin à Montferrand) ou mobilisé sur des actions de la FFMSF (le 23 février pour le stage de l'équipe de France et le 27 avril pour la formation d'entraîneurs). À noter aussi cinq annulations dues à des compétitions occupant le gymnase (1<sup>er</sup> décembre, 23 février, 29 juin), dont deux que nous organisons (12 janvier, 8 juin).

Nous avons donc bénéficié au total de 193 heures de gymnase pour les entraînements, permettant la tenue de 257 heures d'entraînement.

En dehors des entraînements « classiques », **3 entraînements spéciaux** ont été organisés :

- Le premier, samedi 5 janvier avec la participation de l'Académie des Jedi Auvergnats : nos invités ont participé le matin à notre entraînement puis ils nous ont initié au maniement du sabre laser l'après-midi.
- Un mini-tournoi d'entraînement a été organisé samedi 23 février matin dans le cadre du stage de l'équipe de France de modern sword fighting.
- Enfin, dimanche 28 avril, les Ecuyers ont servi de cobayes pour les évaluations pratiques des participants à la formation d'encadrants FFMSF. Ils ont ainsi vécu une journée complète d'entraînement.

## Encadrement

L'équipe d'entraîneurs s'est étoffée cette année.

Alex étant parti pour ses études, c'est **Marjolaine** qui a repris la conduite du groupe « baby » avec une constance à saluer. Elle a été secondée par **Christophe**, avec l'aide sporadique d'**Amable**.

**Guillaume** a été le principal entraîneur du mercredi et du samedi, ne comptant que trois absences pour raisons professionnelles les mercredis, et six absences les samedis principalement à cause d'animations sportives ou d'interventions avec la FFMSF. **Yoan**, pris par son nouveau travail, a été moins investi dans les entraînements. Heureusement, le groupe adulte a été d'une grande aide : **Florian** notamment pour l'épée longue, ainsi que **Éric**, **Nicolas** et **Allan** d'une manière générale.

## COMPETITIONS

Les Ecuyers ont été présents sur cinq compétitions cette saison : deux à domicile, une en déplacement en France et deux à l'étranger.

### Championnat du Monde des clubs HMB Soft

Le **1<sup>er</sup> décembre 2018** : ouvert au 12-17 ans, nous considérons le Championnat HMB Soft comme un tournoi de très bon niveau contribuant à la formation de nos meilleurs combattants. Après une première édition à Prague en 2017, qui avait vu une belle participation d'une quinzaine de clubs venant d'une dizaine de pays, nous avons été particulièrement déçus cette année : mauvaise préparation de l'événement, peu de clubs, peu de pays. C'est une compétition qui coûte cher à l'association et aux parents, nous attendions un meilleur niveau d'organisation, surtout venant d'une grande fédération sportive comme HMBIA.



Toutefois, l'expérience sportive est positive, avec de meilleurs résultats que l'an dernier pour les Ecuyers : nos trois minimes (Lukas, Jules, Tristan) sortent des poules et Tristan obtient une médaille de bronze. Allan découvre le haut niveau sans être ridicule, mais ne sort pas des poules.

### Tournoi d'Hiver

Les **12 et 13 janvier 2019**, au gymnase de Champeix, nous avons organisé le tournoi national de mi-saison. La FFMSF a utilisé ce tournoi pour procéder à la sélection de l'équipe de France 2019.

7 clubs présents, 60 combattants et une organisation sans faille, ce fut une belle réussite collective.



**Compte-rendu** : <http://www.marchidial.fr/2019/01/13/tournoi-dhiver-2019-les-resultats/>

## Championnat du monde IFMSF

Sur les 16 combattants sélectionnés en équipe de France pour les premiers championnats du Monde IFMSF (du **8 au 10 mars 2019**), huit provenaient de notre club.

À eux seuls ils assurent tous les points de l'équipe et maintiennent la France à la 4<sup>e</sup> place mondiale. C'est une grande réussite pour le club qui peut être fier de ses 3 Champions du monde et 2 médaillés de bronze en individuel, et de ses 7 médailles d'argent en mêlée.



Compte-rendu vidéo : [https://www.youtube.com/watch?v=DROqEn\\_uic0](https://www.youtube.com/watch?v=DROqEn_uic0)

M. le Maire de Champeix a organisé une réception à la mairie pour les féliciter.

## Open de Colombes

Première compétition en France que les Ecuysers n'organisaient pas ! Le club « La Mesnie des Chevaliers de Saint Jean et de Saint George » (à Colombes, en région parisienne) a organisé un tournoi le **dimanche 7 avril**.

Neuf combattants Ecuysers et trois accompagnateurs ont fait le déplacement.



Ce fut aussi l'occasion de faire une petite virée dans Paris, dans le quartier Montmartre le samedi après-midi.

Les résultats sportifs n'étaient pas la priorité. Positionnée après la grosse compétition de l'année (le Championnat du Monde IFMSF), nous avons utilisé ce tournoi pour travailler le mental et mettre en difficulté nos combattants en prévision la prochaine grosse compétition : le tournoi du Marchidial.

Malgré tout, les Ecuysers sortent aux premières places dans la plupart des catégories d'âge et de combat.

## Tournoi du Marchidial

**8 et 9 juin 2019** : 83 combattants, venant de 14 clubs, issus de 6 pays. Pour sa troisième édition, notre tournoi de fin de saison a confirmé son statut de grand tournoi de MSF, arrivant juste derrière ceux organisés en Russie et en Ukraine.



Comme l'an dernier, Maria Davidova, présidente de la Fédération Internationale de Modern Sword Fighting a fait le déplacement pour soutenir notre tournoi. Alexander Razumov, promoteur du « Safe Fencing » est venu de Moscou pour encadrer la catégorie Sabre / bofle. Notons aussi la présence d'Oleksii Lialushko, dirigeant du mouvement MSF en Ukraine, ainsi que de Wiktor Olès dirigeante de l'équipe nationale polonaise.

Tout le programme a été réalisé, y compris les combats de mêlée IFMSF que nous incluons pour la première fois en France dans une compétition. 32 catégories de combats individuels ont été récompensées !

Pour la première fois, nous avons transformé ce tournoi en événement populaire, avec l'organisation de la Fête du Marchidial sur le plateau extérieur : marché artisanal, animation béhourd et battle arc... Grâce à une communication efficace, cet événement fut un succès en terme de fréquentation.

## PRESTATIONS

### Foire de la Saint Maurice, Cournon d'Auvergne

**Samedi 22 septembre 2018** : prestation dorénavant régulière et toujours sympathique...

Compte-rendu :

<http://www.marchidial.fr/2018/09/22/foire-de-la-saint-maurice/>



## Fête médiévale de Usson

**Dimanche 5 mai 2019.** Malgré le froid et la neige le matin, nous avons pu profiter d'une belle éclaircie l'après-midi pour assurer la prestation.

Notre espace était petit au vu de l'affluence mais avec le départ du camp voisin, nous avons pu nous étendre et organiser une mêlée.



## Fête médiévale de Montferrand

**Vendredi 10 mai 2019.** Comme prévu dans notre contrat, nous avons donné une conférence autour de Guillaume de Muro, à Montferrand, devant une trentaine de personnes.

**Vendredi 24 mai.** Pour promouvoir la fête, nous avons animé une lice MSF dans le hall et un temps-mort sur le parquet lors d'un match de basket de la saison Pro D2, à la Maison des sports.



**Vendredi 31 mai, samedi 1<sup>er</sup> et dimanche 2 juin.** Après un premier essai concluant en 2018, les organisateurs de cette fête nous ont fait confiance pour développer notre campement et nos animations.

- notre tente seigneuriale s'étoffe : le lit en pièce centrale, deux supports à armure, deux étagères et une table, tous réalisés par les membres du club.
- nos jeunes Ecuyers étaient moins nombreux que l'an dernier, mais beaucoup plus actifs et plus sérieux : ils ont animé pendant les deux jours les visites de notre campement (tente musée + râtelier à armes) avec brio.
- nouveauté : nous proposons cette année un espace jeux de plateau et des mini-conférences.
- la lice MSF a comme à son habitude été un succès, tout comme les mêlées des enfants.



À noter le partenariat avec l'association « Le Moulin Féérique » qui a travaillé sur les costumes, nous a prêté une tente et des cottes de mailles à exposer.

Compte-rendu : <http://www.marchidial.fr/2019/06/02/fete-medievale-de-montferrand/>

## Les Trois jours de Lempdes

**Samedi 15 et dimanche 16 juin**, sur le stade du Bourgnon, à Lempdes : animation MSF samedi soir et dimanche après-midi au milieu de multiples animations : vide-grenier, pique-nique, course cycliste, concerts et fête médiévale !



## ANIMATIONS

### Aroma Pizza

**Les 4, 6 et 7 octobre 2018, soirs**, sur le parking du restaurant à Issoire.

Malgré une bonne communication du gérant, nous n'avons pas eu autant de monde qu'escompté et cette opération ne nous a amené qu'un seul nouveau combattant.



### École de Champeix

**Le jeudi 6 décembre**, le Chevalier du Marchidial a rencontré les élèves de l'école élémentaire pour une présentation de la chevalerie médiévale puis une initiation au MSF.

### Galerie commerciale de Carrefour

**Le samedi 8 décembre**, nous avons installé une petite lice au centre de la galerie.

Cette animation nous a permis d'être vu et nous a apporté plusieurs enfants, notamment pour le groupe « baby ».



## Portes ouvertes

**Le 5 janvier 2018**, au gymnase de Champeix, nous avons invité l'Académie des Jedi Auvergnats pour une journée de partage ouverte au public.



## Animation d'un petit tournoi au lycée Sainte Marie, Riom

**Le mardi 30 avril**, avec Auvergne Béhourd, nous avons réalisé une intervention commune au cours de « La journée des fraternités ». Après des démonstrations de béhourd, nous avons géré un mini-tournoi opposant les champions de ces fraternités.

## École de Châdeleuf

**Le vendredi 3 mai**, le Chevalier du Marchidial a rencontré les élèves de l'école primaire pour une présentation de la chevalerie médiévale puis une initiation au MSF.



## Collèges A.G. Monnet (Champeix) et de Verrière (Issoire)

**Judi 6 et vendredi 7 juin**, pour les classes qui ont remporté le cross inter-collège. Nous avons fait découvrir notre activité à 8 classes (une sixième, une cinquième, une quatrième, une troisième de chaque côté), pour environ 200 élèves au total.

## ANIMATIONS INTERNES / VIE DU CLUB

### Sortie à Souvigny

**Lundi 30 juillet 2018**, un petit groupe d'Ecuyers a passé la journée sur la fête médiévale de Souvigny avec le projet de rencontrer les organisateurs et proposer une animation pour l'an prochain. Au final, il n'y a pas de place prévue pour un campement...

Nous avons tout de même bien profité de la librairie médiévale proposée ce jour pour compléter la bibliothèque du club.

## Sortie canoé sur l'Allier

**Lundi 6 août**, le club a proposé une sortie canoé : 10 km au fil de l'eau au départ de Coudes. Une dizaine d'Ecuyers ont répondu présent.



## Relais pour la Vie

**Vendredi 28 et samedi 29 septembre**, le club a intégré l'équipe champillaude constituée par Champeix Animation pour participer à ce défi sportif organisé par la Ligue contre le cancer : 24 heures multisports sur le circuit automobile d'Issoire (course, roller, vélo, marche...).



## Sortie neige

**Dimanche 3 février 2019**, un groupe d'Ecuyer a profiter du beau temps et de la neige fraîche pour monter à Chambon-des-Neiges et vivre ainsi une belle après-midi de luge et fabrication d'abris, avant le chocolat chaud de circonstance.

## Découverte du Battle Arc

**Dimanche 17 février**, à Romagnat, les Ecuyers ont pu découvrir cette nouvelle activité de loisir mixant le concept le paint-ball avec du tir à l'arc sécurisé grâce à des flèches neutralisées.

**Compte-rendu vidéo :**

<https://www.youtube.com/watch?v=7KkH4YttX5s>



## Journée associative

**Lundi 22 avril**, nous avons passé une journée productive chez Guillaume pour préparer Montferrand : essai des costumes réalisés par le Moulin Féérique, barbecue et fabrication des bancs pour le camp.

**Compte-rendu :**

<http://www.marchidial.fr/2019/04/24/les-deux-gros-projets-de-fin-de-saison-avancent/>



## Atelier de confection cuir

Samedi 11 mai, deuxième journée de préparation pour Montferrand : nous étions accueillis chez le Moulin Féérique pour notamment travailler le cuir et confectionner des bourses et ceintures.



**Compte-rendu :**

<http://www.marchidial.fr/2019/05/11/les-ecuyers-decouvrent-le-travail-du-cuir/>

## La saison 2018-2019 des Ecuyers du Marchidial, c'est :

**Un club de 52 adhérents**

(47 adhérents en 2017-2018)

**Une moyenne d'âge 18 ans (de 3 ans à 48 ans)**

(16 ans en 2017-2018, de 3 ans à 47 ans)

**Un taux de féminisation de 19 %**

(20 % en 2017-2018)

**257 heures d'entraînements en gymnase + 8 sessions estivales en extérieur.**

(170 heures en gymnase en 2017-2018)

**Participation à 5 compétitions, dont deux à l'étranger.**

(4, dont 2 à l'étranger, en 2017-2018)

**En compétitions internationales : 3 titres de Champions du Monde, 7 médailles d'argent et 3 de bronze.**

(3 titres de Champions d'Europe en 2017-2018, 1 médaille d'argent, 6 médailles de bronze en 2017-2018).

**En compétitions nationales : 24 première place, 20 deuxième place, 16 troisième place**

(13 première place, 15 deuxième place, 13 troisième place en 2017-2018)

**4 prestations réalisées dans le département du Puy-de-Dôme**

(même nombre en 2017-2018)

**3 interventions en milieu scolaire**

(1 seule intervention en 2017-2018)

**4 animations ouvertes au public**

(même nombre en 2017-2018)

**6 sorties sportives ou culturelles réservées aux adhérents**

(3 sorties en 2017-2018)

*et tout ça avec des tarifs d'inscription inchangés !*

Les Ecuyers  
du Marchidial



## Revue de Presse

---

2018-2019

### Journal **La Montagne**

**20/09/2018** : Annonce reprise des entraînements

**28/11/2018** : Annonce déplacement à Riga

**18/05/2018** : Réception à la mairie pour les Ecuyers de retour de Minsk

**04/06/2019** : Annonce Tournoi du Marchidial

**09/06/2019** : Reportage Tournoi du Marchidial

### Radio **France Bleu Pays d’Auvergne**

**02/06/2018** : Emission sur le Fête du Marchidial

<https://www.francebleu.fr/emissions/10h30-un-peu-trop-tot-pour-l-apero-1/pays-d-auvergne>  
(podcast indisponible...)

+ interviews en direct mardi 4 juin à 16h50 et samedi 8 juin à 10h50.

### Télévision **TMC**

**14/01/2019** : Lundi Transpi au Tournoi d’hiver.

<https://www.tf1.fr/tmc/quotidien-avec-yann-barthes/videos/lundi-transpi-sword-fighting.html>

# Issoire → Arrondissement

**CHAMPEIX**

## Ils ont repris épées et boucliers

**Nouveaux créneaux d'entraînements, échéances nationales et internationales d'ores et déjà inscrites au calendrier. Les Écuyers du Marchidial ont repris le chemin du gymnase.**

**L**es Écuyers du Marchidial ont repris les entraînements depuis le 15 septembre. Une trentaine de combattants de 5 à 48 ans sont d'ores et déjà actifs et le club accueille encore les curieux pour quelques séances d'essai.

### Nouveaux créneaux

Au vu de l'activité de l'association, l'Agglo Pays d'Issoire a attribué de nouveaux créneaux aux Écuyers, les mercredis de 17 heures à 20 heures, au gymnase de Champeix. Ajoutés au créneau du samedi matin (de 10 heures à 12 heures) et à l'arrivée de nouveaux entraîneurs, tout est réuni pour que l'année se déroule de la meilleure façon possible !

Les plus jeunes vont apprendre le combat de duel à l'épée-bouclier ainsi que le combat collectif, tandis que les plus âgés auront à



**ÉCUYERS DU MARCHIDIAL.** Les entraînements ont repris pour toutes les catégories.

progresser dans une offre sportive plus étendue : épée-bouclier, épée-bocle, épée longue, sabre seul, sabre bocle... et toujours les combats de mêlée en 5 contre 5.

Pour tous, deux échéances sont déjà inscrites au

calendrier : le samedi 12 janvier, le club organise à Champeix le Tournoi d'hiver (tournoi national de sélection en équipe de France jeunesse et adulte) ; les 8 et 9 juin, le Tournoi International du Marchidial verra comme l'an

dernier la venue d'équipes d'Europe, de Russie, et d'Israël.

Pour les meilleurs combattants minimes, cadets et juniors, il y aura fin novembre le Championnat HMB Soft (qui s'est déroulé à Prague en 2017) où les dirigeants des Écuyers espèrent le meilleur de leurs sportifs face aux autres clubs européens. Pour les sélectionnés en équipe de France, l'enjeu sera de taille aux Championnats du Monde IFMSF (à Minsk, en Biélorussie, du 7 au 11 mars) : défendre les quatre titres acquis l'an dernier (un en poussin, trois en minime) et permettre à la France de conserver sa place dans les quatre meilleures nations européennes. ■

**➔ Entraînements.** Au gymnase de Champeix. Les samedis de 10 heures à 11 heures pour les 3-6 ans ; les mercredis de 17 heures à 18 h 30 et samedis de 10 heures à 12 heures pour les 7-11 ans ; les mercredis de 17 h 30 à 19 h 30 et samedis de 10 heures à 12 heures pour les adultes. Renseignements au 06.12.13.78.55, [www.marchidial.fr](http://www.marchidial.fr) ou [contact@marchidial.fr](mailto:contact@marchidial.fr)

## Les Ecuyers du Marchidial en Lettonie

Nouveau voyage à travers l'Europe pour quelques jeunes combattants du club champillaud Les Ecuyers du Marchidial. Quatre d'entre eux vont concourir à la 2<sup>e</sup> édition du championnat du Monde des clubs HMB Soft, à Riga, la capitale lettone, samedi 1<sup>er</sup> décembre.

La discipline HMB soft est ouverte aux 12-17 ans dans une seule catégorie de combat : duel épée/bouclier, avec des règles proches du modern sword



**CHAMPIONNAT DU MONDE.** Les jeunes écuyers Jules, Allan, Tristan, Lukas (de gauche à droite) vont à Riga ce samedi.

fighting. Ils retrouveront sur place trois jeunes d'un autre club français, basé à Chambéry, et des dizaines d'autres combattants venant notamment de clubs russes, polonais, ukrainiens et moldaves.

Parmi l'effectif local, on retrouve Tristan Assailly, Jules Charles et Lukas Maffre qui ont obtenu en mars dernier un titre de champion d'Europe en combat par équipe. Tristan et Jules ont par ailleurs participé à la 1<sup>re</sup> édition de cette compétition, l'an passé à Prague. Ils seront accompagnés d'Allan Assailly qui va, lui, découvrir le haut niveau international.

« Cela fait un mois qu'ils suivent une préparation spécifique aux entraînements », précise leur entraîneur Guillaume Andrieux. Ils sont tous très investis et savent ce qu'ils veulent. J'ai toute confiance dans leur capacité à faire bonne figure. Maintenant, le HMB Soft est très exigeant : tout se joue sur les 5 premières secondes du combat. » ■

➔ **Contacts.** Guillaume Andrieux au 06.12.13.78.55, [contact@marchidial.fr](mailto:contact@marchidial.fr), entraînements dès 3 ans et adultes.

# Issoire → Ville et arrondissement

## CHAMPEIX

### Les champions du monde reçus à la mairie

Les huit sportifs champillauds qui ont participé aux championnats du monde de Modern sword fighting avec l'équipe de France, les 8,9 et 10 mars dernier à Minsk (Biélorussie) ont été reçus par le maire, Roger Jean Meallet, Frédéric Faucon et Lucie Llong, adjoints.

Guillaume Andrieux, le président de la Fédération France Modern sword fighting, qui accompagnait la délégation française à Minsk, a présenté le parcours des Champillauds en notant leur bonne préparation. Ce dernier a profité de l'occasion pour remercier la municipalité et l'API pour leur soutien, d'autant plus importants pour ce sport encore confidentiel, qui se développe au sein des huit clubs répartis sur le territoire national.

Pour Roger Jean Meallet, « C'est un réel plaisir et une grande fierté que de voir des jeunes du milieu rural avoir la chance de traverser l'Europe et de rencontrer des sportifs d'autres cultures qui partagent leur passion commune ».



RÉCEPTION. Champeix a mis à l'honneur ses champions de Modern sword fighting.

Ces bons résultats contribuent au rayonnement du territoire : les 8 et 9 juin prochains, Champeix accueillera le plus grand tournoi international de Modern sword fighting d'Europe de l'Ouest, avec 100 combattants attendus, venant de France, Russie, Pologne, Moldavie, Italie... Une belle occasion pour le public de venir encourager ses champions locaux.

#### Les résultats en duel

**Poussin** : Titouan Fissoire-

Hospital, champion du monde en épée-bouclier

**Benjamine** : Emye Glaise championne du monde en triathlon (épée-bouclier/épée-bocle/épée seule).

**Minimes** : Tristan Assailly, champion du monde en duel-sabre et médaillé de bronze en triathlon ; Lukas Maffre, médaillé de bronze dans la catégorie sabre-bocle.

#### En mêlée

Une médaille d'argent gagnée par chaque catégorie :

**Mini-poussin** : Elric Marce-

nac.

**Poussin** : Titouan Fissoire-Hospital

**Benjamins** : Titouan Fissoire-Hospital et Emye Glaise

**Minimes** : Lukas Maffre, Jules Charles et Tristan Assailly

Les neuf autres combattants de l'équipe de France, venant de Paris et de Savoie (en cadet, junior, senior et vétérans), n'ont pas réussi à se classer. ■

➔ **Pratique.** Renseignements : Les Écuyers du Marchidial : [www.marchidial.fr](http://www.marchidial.fr) ou 06.12.13.78.55.

## Puy-de-Dôme ➔ Actualité

**CHAMPEIX** ■ Événement unique en Auvergne, la première Fête du Marchidial a lieu ce week-end au gymnase

# Combats de chevaliers en toute sécurité

Moment sportif et festif, la première fête du Marchidial aura lieu ce week-end au gymnase de Champeix. L'occasion de venir découvrir en famille plusieurs pratiques encore méconnues.

Rémi Pironin

**V**ous (ou votre enfant !) avez toujours rêvé de vous battre comme un chevalier ou de vous terner dessus à l'arc sans risquer de vous blesser ? Ce sera possible ce week-end à Champeix pour la première édition de la Fête du Marchidial, organisée par l'association Les Ecuys du Marchidial.

« Combattants de 3 ans à plus de 45 ans »

Cette année, le tournoi international de Modern sword fighting (MSF) s'ouvre à un public plus large en accueillant un marché artisanal, des initiations au combat médiéval et même une activité de battle arc. « Cet événement mêle tournoi sportif



**PRATIQUE.** Le Modern sword fighting (MSF) est un sport de combat inspiré de la période médiévale où les coups sont portés avec des épées et des boucliers en mousse. PHOTO RICHARD BRUNEL

international avec une centaine de combattants de 3 ans à plus de 45 ans, venant de quinze clubs issus de Pologne, Russie, Moldavie, Ukraine, Italie, et de l'Hexagone, explique Guillaume Andrieux, président de la fédération française de MSF et orga-

nisateur de l'événement. Nous aurons également un marché artisanal d'une dizaine d'exposants locaux, des démonstrations de béhourd (sport de combat médiéval), une activité de battle arc (combat à l'arc) pour tous, à partir de huit ans, et des initiations

au combat de MSF. Pour la partie sportive, le tournoi international du Marchidial est le plus gros événement en Europe de l'ouest de MSF : sport de combat à la touche inspiré de la chevalerie médiévale venu d'Europe de l'est. « Plusieurs champions

d'Europe et du monde s'y retrouveront, et notamment les trois titrés du club, poursuit le président. Les combats vont être d'un très bon niveau et nous accueillerons Maria Davydova, présidente de la Fédération internationale de MSF, et Alexander Razumov, fer de lance du mouvement en Russie qui viendra encadrer une partie de la compétition et proposer une master class le samedi soir. »

« Plus gros tournoi d'Europe de l'ouest »

Événement unique en Auvergne, la Fête du Marchidial est à ne pas manquer pour ceux qui sont avides de pratiques hors du commun. « Si les gens repartent de ce week-end en ayant découvert des sports qui sortent de l'ordinaire, alors le pari sera gagné ! », conclut Guillaume Andrieux. ■

➔ **Pratique.** Samedi 8 et dimanche 9 juin à Champeix. Entrée gratuite avec restauration sur place.

### PROGRAMME

#### Samedi 8 juin

Ouverture du tournoi à 9 h 30 et fin des combats à 18 heures.  
Ouverture du marché à 10 heures, démonstration de béhourd à 11 heures et 15 heures, initiation au MSF à 11 h 30 et ouverture du battle arc à 14 heures (3 € la partie de 20 minutes). Fermeture du marché et des animations à 18 heures.

#### Dimanche 9 juin

Reprise des combats à 9 heures et remise des prix à 16 heures.  
Ouverture du marché à 10 heures, démonstration de béhourd à 11 heures et 15 heures, initiation au MSF à 11 h 30 et 14 heures, ouverture du battle arc à 11 heures (3 € la partie de 20 minutes), fin des animations à 17 heures et du marché à 17 h 30.

#### Marché

Tourneur sur bois, cirier, brasseur, horticulteur, illustrateur, apiculteur, costumes, équipements sportifs de Modern sword fighting. Buvette.

5 DIMANCHE 9 JUIN 2019 - LA MONTAGNE

## Puy-de-Dôme ➔ Actualité

**CHAMPEIX** ■ Événement unique en Auvergne, la Fête du Marchidial se poursuit ce dimanche dans le Sancy

# En lice pour le Tournoi du Marchidial !

Jusqu'à ce soir, une centaine de combattants internationaux s'affrontent dans une compétition de Modern sword fighting (MSF) à Champeix. Un marché et des animations sont également sur place.

Rémi Pironin

**P**our sa troisième édition, le Tournoi du Marchidial, organisé par l'association Les Ecuys du Marchidial dans le gymnase de Champeix, s'ouvre à un public plus large avec un marché et différentes animations.

Mais c'est bien la compétition qui a attiré une centaine de combattants issus de quinze clubs, Polonais, Russes, Moldaves, Ukrainiens, Italiens et Français, âgés de 3 à plus de 45 ans, s'affrontent avec des armes en des protections en mousse, en prêtant véritablement des coups, en tant de différentes catégories : épée et bouclier, épée longue, valise et bec à l'arc (battle arc).

L'occasion pour les Auvergnats de découvrir une pratique encore méconnue en Europe de l'Ouest, ainsi que différentes pratiques peu utilisées comme le battle arc ou encore le béhourd (combat médiéval où les coups sont véritablement portés). ■

➔ **Pratique.** Entrée gratuite. 3 € la partie de battle arc de 20 minutes.



### SPORT

Le Modern sword fighting (MSF) est un sport de combat qui se pratique avec des armes et des protections en mousse. Inspiré de la période médiévale, ce sport est déjà bien développé en Europe de l'Est mais reste encore très confidentiel en France. Le but étant de porter le plus de touches possibles à son adversaire tout en évitant d'être touché à son tour. Le club de Champeix porte le développement de ce sport en Auvergne et accueille, pour la troisième fois, un tournoi international au village d'Allouster Razes, Polonais, Ukrainiens, Russes, Moldaves et Français. PHOTO RICHARD BRUNEL



### ENFANTS

Totalement sécurisé, contrairement à d'autres pratiques d'inspiration médiévale, le Modern sword fighting est adapté aux plus petits dès l'âge de 3 ans. Un bon moyen de toucher du doigt le combat de chevalier sans se blesser.



FLASH



# Nos partenaires et soutiens

2018-2019



La **Commune de Champeix**, son maire M. Meallet, son adjointe en charge de la vie associative Me Llong, son conseil municipal et ses employés municipaux pour le soutien et l'aide apportés à toutes nos actions.



L'**Agglo Pays d'Issoire**, son président M. Bacquet, son vice-président en charge des sports M. Challet, la responsable du gymnase de Champeix, Me Maloron, pour le soutien ainsi que les infrastructures et les équipements de la collectivité mis à notre disposition.



Le **Conseil Départemental du Puy-de-Dôme**, avec nos conseillers Elisabeth Crozet et Lionel Gay, pour leur soutien et leur présence.



Les associations **Champeix Animation, Auvergne Béhourd, Moulin Féérique, KaRUSel...** pour leur aide à la conduite de nos événements.

L'**Hôtel Restaurant du Centre**, Jérôme et Amandine Moins ; L'**Immobilier du Coin**, Virginie Gomez et Ginette Nguyen ; **Optique Braunshausen**, Philippe Braunshausen ; **Jardifleur**, Mireille et Richard Cosneau ; et **Aroma Pizza**, Pierre Bourges, pour leur soutien.



Et toutes les entreprises, collectivités et particuliers qui nous ont aidé à animer la Fête du Marchidial par leurs lots pour la tombola, par leur présence sur le marché artisanal et par leur soutien logistique !

# MERCI